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Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBio  

Reserva Extrativista de Canavieiras – BA  

  
ATA DA 26ª REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DA  

RESERVA EXTRATIVISTA DE CANAVIEIRAS – CDRC  
29 de julho de 2021  

  
   A reunião foi iniciada às 15:19   

Os presentes seguem na lista de presença em anexo, tendo a reunião 26 participantes, com quórum 
de 13 cadeiras representadas após primeira/segunda chamada, tendo ao todo quórum de 52%.  
 

PAUTA  
 

ENCAMINHAMENTOS  
 

Apresentação das atividades dos projetos 
Integra Abrolhos e Projeto Resex Para Sempre 
(AMEX)  
 

Elialda/Monica ficaram de apresentar o 
projeto Integra Abrolhos na próxima reunião e 
Carlinhos fazer um fechamento sobre os 
projetos; 

 

Apresentação sobre situação fundiária na 
RESEX:  o que significa ter área de não 
beneficiários, o que significa ter posse por 
beneficiário, o que significa área da União,  o 
que significa área da União e com CCDRU.  
Usos, direitos e deveres.  (ICMBIO/CGTER) 

 
Alinhar com a Câmara de Vereadores sobre a 
possibilidade de uma reunião sobre o tema e 
convidar Binho. 

Informes e atualizações (Composição do 
Conselho; PGL Guaiamum;  Cadastro RGP; O 
que ocorrer) 

Não houve tempo para os informes 

 
Próxima reunião 

 
26 de agosto 

  

 

 
  

Relatos importantes para registro em ata, falados durante a reunião:  
 

Projetos GEF Mar (Integra Abrolhos e RESEX para Sempre) 

Carlos Alberto Pinto (Confrem) explica que os projetos são subprojetos do projeto GefMar que tem 

como objetivo a integração com as comunidades. Conta que em 2014 iniciou-se o processo de diálogo 

com Ministério do Meio Ambiente - MMA para incluir o componente de fortalecimento da gestão a 

partir da gestão comunitária, quando surgiu o componente integração das comunidades, 

componente voltado para capacitação e formação de lideranças, fortalecimento de organização de 

bases comunitárias, atividades e ações produtivas e Turismo de Base Comunitária - TBC. Em 2018 foi 



feito um edital para que as organizações comunitárias pudessem implementar as ações diretamente. 

Na região dos Abrolhos foram aprovados quatro projetos pela CONFREM: um em Cassurubá, um em 

Corumbau, um em Canavieiras e um voltado para integração dessas Unidades. 

 

Projeto RESEX para Sempre 

Carlinhos explica que o projeto RESEX para Sempre foi implementado em parceria com a AMEX, Rede 

de Mulheres, Associação Puxim do Sul e demais associações da RESEX, e tem como objetivo o 

protagonismo e empoderamento comunitário na RESEX Canavieiras, e que o mesmo foi aprovado no 

conselho deliberativo, uma das exigências do projeto, que deve priorizar ações com jovens e 

mulheres. Informa que já foram aprovados projetos do Bahia Produtiva, ainda não colocados em 

prática por causa da pandemia. Citou algumas atividades realizadas, projetos e parceria com o 

Governo do Estado e o apoio ao combate ao derramamento do óleo e da pandemia da COVID-19. 

Fala sobre o projeto quitanda solidária, que baseia- se na troca de produtos com assentamentos. 

Falou das atividades que ainda vão ocorrer, como estruturação do TBC, oficinas de direito 

previdenciário (RGP e Seguro defeso) e as planejadas pela rede de mulheres, oficinas para jovens, e 

encontros, implementar mais ações de divulgação e comunicação, que devem ser mais massificadas. 

Mostrou fotos das atividades realizadas. Informou sobre a instalação de internet em algumas 

comunidades, e informa que a AMEX assumiu  o pagamento das contas enquanto durar a pandemia 

para manutenção das atividades (reuniões, aulas) e distribuição de impressoras, etc. Fala que está 

priorizando as atividades virtuais e que no momento, o projeto está em fase de replanejamento por 

conta da suspensão de encontros presenciais para que se possa fazer algumas atividades de forma 

virtual, e que as ações dialogam com o projeto Integra Abrolhos.  

Monica disse que precisava encontrar o arquivo que preparou, que estava em outro computador. 

Raquel sugeriu deixar a apresentação da Monica para próxima reunião, junto com as considerações 

do Carlinhos. 

Carlos Lima sugere no chat uma reunião específica na Câmara Municipal para falar desses projetos e 
das prestações de contas dos convênios já feitos, e que a articulação pode ser feita pelos 
representantes da câmara no CDRC, Lescepis e Cleonildo. 

Encaminhamentos: 

Elialda apresentar sobre o Integra Abrolhos na próxima reunião e Carlinhos fazer um fechamento 

sobre os projetos. 

 

Situação fundiária na RESEX 

Cleberson Zavaski (Binho) se apresentou como analista ambiental da Coordenação Geral de 

Consolidação Territorial – CGTER do ICMBio. Mostrou a RESEX no Mapa Mundi e o polígono da RESEX 

e falou sobre o marco temporal da criação (05 de junho de 2006), que congela o status das 

propriedades privadas, posses, ocupações, detenções, que estavam explorando a áreas até o 

momento da criação da RESEX. Citou alguns trechos do Decreto de Criação (art.2º, art.4º).  



Contextualizou a assinatura em 2015 do Contrato de Concessão de Direito Real de Uso – CCDRU 

relativo a 96% da área da UC e mostrou um mapa demonstrando a situação das propriedades. 

Explicou sobre os instrumentos de gestão da RESEX: CCDRU – instrumento que, através da AMEX, a 

União legitima o usufruto do território pelas comunidades beneficiárias; o Perfil da Família 

Beneficiária (Portaria ICMBio 70, de 5 de agosto de 2016); o Acordo de Gestão (Portaria ICMBio 1124, 

de 07 de dezembro de 2018); e Plano de Manejo, que ainda não foi elaborado na RESEX.  

Levantou algumas questões que geralmente aparecem nas reuniões e respondeu ao longo da 

apresentação. Informou que todas as áreas serão adquiridas e transferidas, através de CCDRU, para 

as comunidades, que é a concretização legal de uso da área da Resex. Explica que as áreas foram 

entregues pela Superintendência de Patrimônio da União - SPU para o ICMBio, que transferiu para a 

AMEX através da CCDRU, para uso das comunidades que vivem na RESEX e para o cumprimento dos 

objetivos da Unidade e acesso a políticas públicas. Falou também de várias outras questões 

relacionadas e respondeu perguntas, que podem ser acessadas na ATA com o conteúdo na reunião 

na íntegra. 

Encaminhamentos - Alinhar com a Câmara de Vereadores e colocar o ponto de pauta para próxima 

reunião do conselho, ver o escopo para convidar Binho. 

A pauta teve que ser encerrada, por questão de excedente de horário. A próxima reunião foi 

programada para o dia 26 de agosto, às 15h. 

 

      

 

      



   

 


